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COMITATO DIRETTIVO 
 

verbale n.             del 25/11/2014 
Redatto il 25 novembre 2014 presso la Sezione CAI di Ravenna, in via Castel San 
Pietro 26. 
Presenti: Presidente GR Vinicio Ruggeri, consigliere Remo Dai Pra', consigliere 
Giovanni Catellani, consigliere Iglis Baldi, consigliere Sergio Gardini, revisore 
Giancarlo Caravita, segretaria Benedetta Orsini. 
Alle ore 09:30 si apre la discussione con il seguente O.d.g.; 
 
1. Lettura ed approvazione del verbale della seduta precedente;  
2. Comunicazioni del Presidente (film Fantin, ADR Toscana, rapporto con altre 
associazioni...);  
3. Valutazioni sulle ADR Emilia-Romagna;  
4. Rapporti con i Parchi (Appennino Tosco-Emiliano,Vena Gesso, ...);  
5. Valutazioni su documenti relativi al progetto "CAI di domani";  
6. Stato della cassa del GR (ref. Catellani);  
7. Montagna e salute, richieste di collaborazione (ref. Ruggeri e Giovanardi);  
8. Varie ed eventuali. RELAZIONE ATTIVITA' 2014 ENTRO GENNAIO.  
 
La seduta è aperta dal Presidente Ruggeri che ringrazia per l'ospitalità  Arturo 
Mazzoni, Presidente della Sezione di Ravenna, il quale ne descrive brevemente le 
attività citando la Scuola di Sci Escursionismo, il Gruppo Speleologia, la Scuola di 
Escursionismo e l'Alpinismo Giovanile. La Sezione non ha molti soci e l'attività di 
volontariato da parte degli accompagnatori è carente tanto è vero che a volte, le uscite 
in ambiente, sono organizzate da guide non titolate. Mazzoni chiede al CDR 
chiarimenti sui contributi da parte del PNATE, dell'Alta Via e delle Foreste 
Casentinesi.  
Ruggeri, in riposta, ricorda che i finanziameti si stanno redistribuendo non essendo 
ancora del tutto definito ed aggiornato  il riparto relativo alla Rete Sentieristica di 
competenza delle singole Sezioni. 
 



1. Lettura ed approvazione del verbale della seduta precedente;  
 
Il presidente Ruggeri pone in votazione il verbale della seduta precedente, approvato 
all'unanimità. 
 
2. Comunicazioni del Presidente (film Fantin, ADR Toscana, rapporto con altre 
associazioni...);  
 
Il Presidente informa dell'assenza del Revisore Giancarlo Caravita mentre il 
Consigliere Vittorio Tassinari comunica telefonicamente l'impossibilità ad essere 
presente. 
L'assemblea decide la data del prossimo ARD d'autunno che si terrà il 7 Novembre 
2015 presso la località di Lugo. 
Il Presidente Ruggeri, in merito alla produzione del film su Mario Fantin di cui il 
regista sarà Mauro Bartoli di Imola, informa di aver avuto un incontro con i 
famigliari dello stesso, nello specifico con i nipoti, dato che Fantin non era sposato e 
non aveva figli. L'incontro è stato motivato dalla necessita di ricostruire anche un 
profilo privato di Mario Fantin, che ha lasciato soltanto tracce della sua attività 
pubblica. I finanziamenti per la produzione, difficili da trovare, arriveranno 
prevalentemente dalla ''Fondazione Cassa di Risparmio'' (2.500,00 Euro). Si spera di 
riuscire ad interessare anche la Fondazione del Monte. 
Ruggeri informa il CDR di aver partecipato all'ARD Toscana tenutosi a Maresca. 
L'Assemblea, in merito alla questione delle candidature alla VPG, ha deciso di non 
pronunciarsi e tale scelta è stata intrapresa anche nell'ARD Campania. Nell'ARD 
Lombardia si è invece deciso di appoggiare Dalla Libera, mentre l'ARD Veneto 
sosterrà Quartiani. 
Il Presidente, in merito alla realizzazione di un "manifesto dell'associazionismo" da 
proporre alla nuova Giunta Regionale,  con altre Associazioni di volontariato che 
tutelano il territorio montano e, più in generale, l'ambiente, descrive l'incontro con 
Lega Ambiente, ANPI, Touring Club di Bologna, AITR, ITACA. Non era presente 
''Slow Food'', per una indisposizione della Presidente Regionale, che ha comunque 
aderito all'iniziativa. Ruggeri, nell'ambito di tale riunione, ha riscontrato una forte 
adesione all'iniziativa da parte delle Associazioni presenti avendo queste ultime 
obiettivi comuni a quelli del CAI su cui poter lavorare. 
Prende la parola Dai Prà che descrive l'incontro con la Commissione Speleologia, 
tenutosi ad Imola il 12 novembre. Fornisce al CDR l'elenco dei titolati a livello 
Regionale nel quale mancano i nomi dei tre nuovi Istruttori costituiti con l'ultimo 
corso. Manca inoltre l'ultimo componente della Commissione. E' previsto per il 2015 
un corso di Speleologia. 
Interviene Giovanardi in merito ad aggiornamenti sull'Alpinismo Giovanile, 
informando il CDR dell'avvenuta Assemblea Interregionale Annuale della 
Commissione TER Alpinismo Giovanile, tenutasi con la presenza di soli 40 titolati, 
assenti i componenti della Toscana. Le decisioni salienti prese sono: riconfermata la 



fiducia all'OTTO; dimissioni Antonio Berna da Direttore della Scuola. Giovanardi 
informa della riunione della CNSASA che ha visto la presenza di Antonio Radice, 
Presidente Nazionale. Quest'ultimo ha invitato tutti a sostenere una cultura della 
prevenzione e consigliato i controlli medici anche per gli istruttori. Per gli allievi dei 
corsi consiglia alle Sezioni di richiedere obbligatoriamente la certificazione medica 
per attività non agonistica. 
Catellani informa della riunione TAM nella quale si è formalmente rinnovato le 
cariche e la nuova responsabile è Barbieri. 
Il CDR, dopo ampia discussione sulla questione della responsabilità, decide di 
programmare un incontro aperto a tutte le Sezioni della Regione Emilia Romagna, 
per i mesi di febbraio-marzo, da tenersi a Bologna. Approva inoltre l'idea del 
Consigliere Sergio Gardini che vorrebbe conciliare l'organizzazione di una 
conferenza, in merito al tema della responsabilità, con la gita Intersezionale che si 
svolgerà il 3-4 ottobre presso il Parco dell'Appennino Tosco-Emiliano, citando la 
sede di Ligonchio.  
Per ciò che concerne la questione della responsabilità, si decide di inviare alle Sezioni 
lo schema adottato dalle Scuole di Alpinismo e lasciare loro libera scelta sul 
comportamento da praticare, pur consigliando le stesse ad intraprendere il metodo più 
consapevole. 
Ruggeri informa l'Assemblea di essere stato contattato da Borciani contrariato dalle 
critiche pervenutegli in sede di ARD sul documento ''Il CAI di domani'' durante la 
sua assenza. L'incidente è da ritenersi chiuso ma il Presidente Ruggeri si dimostra 
dispiaciuto e invita tutti ad una maggiore trasparenza e schiettezza. 
 
3. Valutazioni sulle ADR Emilia-Romagna;  
 
Il Presidente Ruggeri spinge il CDR ad attivarsi il più possibile per porre proposte ed 
osservazioni sul documento ''Il CAI di Domani'', criticato e giudicato poco 
lungimirante, non solo nell'ARD Emilia Romagna ma anche nell'ARD Toscana.  
Dopo un ampio dibattito sulla questione e dopo aver valutato tutte le proposte dei 
Consiglieri, si decide di inviare una mail alle Sezioni a cui verranno chieste proposte 
e osservazioni su ''Il CAI di domani'', previo incontro con i Presidenti. Verrà in 
seguito costituito un Gruppo di Lavoro che porterà alla formazione di un documento 
ufficiale da inviare alla Sede Centrale. La data fissata per incontrare i Presidenti è 
sabato 31 gennaio a Bologna. 
 
4. Rapporti con i Parchi (Appennino Tosco-Emiliano,Vena Gesso,...);  
 
Ruggeri informa di aver ricevuto i contributi dovuti al GR dal PNATE e dal Parco 
Regionale della Vena del Gesso Romagnola con il quale la convenzione è stata 
rinnovata. 
 
5. Valutazioni su documenti relativi al progetto "CAI di domani";  
 



L'argomento è stato ampiamente trattato al punto n°3. 
 
6. Stato della cassa del GR (ref. Catellani);  
 
Catellani distribuisce al CDR il documento sullo Stato Patrimoniale al 24/11/2014. 
Sono stati riscossi tutti i crediti e devono essere risolti i debiti dovuti alle Sezioni. 
Informa che il Certificato di Deposito di 10.000,00 Euro, a scadenza triennale, è 
scaduto il mese scorso. Il CDR decide di investire tale denaro e aprire un nuovo 
Conto di Deposito vincolando un massimo di 20.000 euro. Si decide di liquidare la 
Sezione di Cesena con 300,00 euro di contributo. E' concordato il rimborso di 160,00 
Euro per il Corso Bibliotecari. I rimborsi alle Commissioni di Escursionismo sono 
stati liquidati.  
 
7. Montagna e salute, richieste di collaborazione (ref. Ruggeri e Giovanardi);  
 
Giovanardi riferisce di aver avuto contatti con il GR Umbria che chiede 
collaborazione al GR Emilia Romagna in merito alla proposta di uno psicologo, 
frequentatore della montagna, che vorrebbe effettuare un'indagine tra i soci CAI sulla 
questione della percezione del benessere dell'andare in montagna. Il CDR accoglie la 
proposta e collaborerà sicuramente al progetto. Sulla montagna-terapia esiste una rete 
nazionale con referenti per macrozone e l'Emilia Romagna collabora con la Toscana.   
Giovanardi è nominato referente di tale argomento. 
 
8. Varie ed eventuali.  
 
Ruggeri riferisce della necessità di rinnovare la segnaletica nei sentieri e la Regione si 
offre per offrirne una nuova e più opportuna. Il Presidente manderà alle Sezioni una 
mail chiedendone le necessità di manutenzione. 
Baldi interviene in merito alla nascita del nuovo sito internet. Il sig. Guido Ognibene, 
che era stato contattato in precedenza per la creazione del nuovo sito, è irreperibile. 
L'impegno preso dal sig. Ognibene non è stato mantenuto. Ad oggi il sito è quindi 
inesistente. Il CDR concorda sul passare l'incarico ad un'altra persona ed è citato 
Mauro Noberini di Parma.  
Dai Prà sollecita per l'invio a Milano dei materiali per la sottosezione di Pavullo 
Modena, Ruggeri risponde che ha già provveduto. 
 
La seduta si chiude alle ore 14:00 
 

Il presidente 

Vinicio Ruggeri 

 


